

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 pes.  
Mensual..... 5,00 •  
Anual..... 55,00 •



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 7 de Marzo de 1937

Número 112

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

# El balance de la actividad aérea han sido ciento ocho bombardeos y veintisiete aparatos derriba-

## dos al enemigo

### Boletín informativo

Comunicación oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 6 de marzo de 1937.

#### Ejército del Norte:

**Quinta División.**—En el sector de Vivel del Río hemos mejorado nuestras posiciones, rectificando las líneas de vanguardia.

**Sexta División.**—Sector de Palencia. —Un golpe de mano enemigo sobre nuestras posiciones fué rechazado, recogiendo los cadáveres de un teniente, un alférez y doce milicianos, todos ellos con armamento.

**Octava División.**—Se confirma las bajas sufridas por el enemigo en sus ataques a Asturias; en una sola posición se han contado más de 400 cadáveres. Se ha comprobado el empleo de muchachos de corta edad, que, arrastrándose, les obligaban a llegar hasta las trincheras para cortar las alambradas.

**Cuerpo Ejército de Madrid.**—Divisiones de Avila y Soria. —Sin novedad.

**División reforzada de Madrid.**—En el sector de las Rozas fué rechazado un ataque de infiltración enemiga, abandonando 10 muertos y cogiendo varias cajas de granadas de mano. En Aranjuez el enemigo, con su afán destructivo, ha

#### Las lluvias en el frente de Ara- gón impiden to- da clase de ope- raciones

Zaragoza.—Continúa el temporal de lluvias en toda la región, siendo imposible todo movimiento; solamente escarpeo de fusilería y cañón sobre las líneas de trincheras; nuestra aviación realizó constantes observaciones sobre el campo enemigo. Un avión rojo que intentó realizar observaciones sobre nuestro campo fué visto por nuestros cazas, que le persiguieron, poniéndose en huida; a pesar de esto, uno de ellos le cortó la retirada, ametrallándole, viéndole caer envuelto en llamas; en seguida nuestra Infantería salió en busca del aparato, encontrando los cadáveres carbonizados. El aparato fué transportado a Teruel, donde fué expuesto.

## En Bilbao, durante una manifesta- ción, arrancan las banderas rojas

Bilbao.—Una manifestación que se formó para impedir que sus hijos salieran al frente, se dirigió a la casa del pueblo, de Bilbao; arrancaron las banderas rojas, pidiendo se entregara la capital; como no cejaran en su actitud, los milicianos hicieron una descarga, matando a dos hombres e hiriendo gravemente a una mujer. El tribunal popular se ha formado para juzgarles. (De nuestro S. especial.)

## La zona marroquí no puede ser mirada con indiferencia

Roma.—La prensa italiana comenta la actitud que sostienen los periódicos franceses en lo que se refiere a la nota presentada por el Generalísimo Franco sobre las actividades francesas en el Marruecos español. Un conocido comentarista afirma que la zona marroquí no puede ser mirada con indiferencia, y que Francia no puede desentenderse de este asunto aparentando despreocupación. Hace resaltar que así como el gobierno Blum en la

asunto, por la misma razón las naciones firmantes del Acta de Algeciras tienen que conceder gran importancia a todo lo que ocurre a lo largo de la frontera de Marruecos. Radio A-Z.

**Se autoriza al Banco de Francia a la compra de oro sin averiguar la procedencia**

## Los barcos que se di- rijan a puertos espa- ñoles tendrán que tocar los puertos de control

Londres.—Los barcos que se dirijan a puertos españoles y que pertenezcan a las naciones adheridas al pacto de no intervención, quedan obligados a tocar en los puertos señalados como base para el control marítimo, con objeto de tomar a bordo un oficial interventor que controle el cargamento a desembarcar. Los buques de las escuadras vigilantes podrán detener

# LA VIDA en la CAPITAL



## Camarada Flecha, ¡Atención!

Hoy domingo, día 7, celebrará la Legión Nacional de Flechas el día del Estudiante, con arreglo al siguiente programa:

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión en la Iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan).

A las diez, inauguración oficial del Cuartel de Flechas por los camaradas Jefe Territorial de Castilla la Nueva José Sáinz; Secretario Territorial, Jefe Provincial de Falange Española, Secretario Provincial de Falange, Delegado Provincial de Flechas, Jefe Local de Falange Española, Delegado Local de la Legión Nacional de Flechas.

A las diez y media, misa solemne en la Iglesia de San Ildefonso; terminada la misa, se organizará un desfile que partirá de la plaza Cuartel de San Juan, calle de la Plata, cuesta de Belén, Zocodover, hasta el «Cine Imperio», donde tendrá lugar el acto con que el S. E. U. celebrará el día del Estudiante, cuyo programa es el siguiente:

1.º Santo Tomás, por López Ayllón (de Prensa y Propaganda).

2.º El S. E. U. y Santo Tomás (por el Jefe Provincial del S. E. U.).

3.º Proyección de una película de dibujos sonoros.

4.º Mujeres del S. E. U. y de Falange Española de las J. O. N. S.

5.º Los Flechas y el S. E. U. en el movimiento escolar del resurgir de España.

6.º Recital poético por la camarada Flecha Josefa Clara Carmena.

7.º Resumen e himno de Falange Española.

Por la tarde, a las tres, en el Stadium de los Flechas, tendrá lugar el encuentro futbolístico entre los elementos Flechas del S. E. U. de Toledo y Talavera.

**Equipo de Talavera.**—Gregorio Moya, Paco Muñoz, Eduardo Carrasco, Julio Ortega, Manuel Montemayor, Diógenes Gay, Manuel Martínez, Alejandro Gómez, Victoriano Barrasa, Mariano Ortega y Eusebio Torres.

**Equipo de Toledo.**—Isabelo Martínez, Angel Manzano, Angel Martínez, Francisco Paquero, Francisco Nodal, Eloy Merchán, José Luis Serrano, Antonio Carrillo, Manuel Reguilón, Matías Sanz y Vicente Palomino.

Por la noche, en la Emisora Nacional E. A. J. 49, de ocho y media a nueve y media, tendrá lugar un programa especial del S. E. U.

A la salida del «Cine Imperio», el itinerario será el siguiente: vuelta a Zocodover, calle del Comercio, Hombre de Palo, Nuncio Viejo al cuartel de Falange.

detenidas varias cartas dirigidas a niños que formaron parte de la Colonia Escolar organizada el pasado verano por este Excmo. Ayuntamiento a la Sierra de Gredos, y cuyas señas se desconocen.

Estos niños son: Aurelio Gómez Garrido. Anita López Rodríguez.

## El festival de anoche en el Teatro Rojas

Organizada por el Excmo. Señor Gobernador Civil, a beneficio de la Suscripción Nacional, ha tenido lugar, en esta sala, una velada teatral.

Como sinfonía, la orquesta interpretó un trozo de «La del Manojito de Rosas» lucidamente.

A continuación, se representó el sainete en un acto, original de Pedro Pérez Fernández, titulado «De rodillas y a tus pies», cuyo reparto fué el siguiente:

«Chacha Rosa», señorita Mari Selmes; «Encarnilla», señorita María Gloria Eymar; «Juan Manuel», señor Muñoz; «Meunillo», señor Arce.

La obra, que es por cierto bastante floja, estuvo defendida discretamente, resaltando Encarnilla, que estuvo a punto de parecer andaluza.

Como fondo del programa se representó el sainete en dos actos, original de Francisco Ramos de Castro y Anselmo Carreño y música de Pablo Sorozábal, «La del Manojito de Rosas».

No podemos negar nuestra ex-

trañeza al ver en el programa semejante obra; los autores no se lo merecen, y sobre todo, en estos momentos no se justifica de ninguna manera el mal gusto y la tendencia del libro. La educación del público pasó por alto este desagrado y se limitó a ver y escuchar a los que, con un fin patriótico, se habían reunido a distraerle.

De algunos pasajes y de algunos cantables fueron retiradas discretamente algunos conceptos y frases inaudibles.

El reparto fué el siguiente: «Ascensión», señorita Rosita Hermosilla; «Clarita», señorita María Gloria Eymar; «doña Mariana», señorita Lolita Moreno; «La Figga», señorita Inés Benayas; «Doncella», señorita Mause Alonso; «Joaquín», señor Ruiz; «Espasa», señor Hernández; «Ricardo», señor Lehoz; «Capó», señor Lanza; «Don Daniel», señor Sales; «Don Pedro Botero», señor Muñoz; «Un inglés», señor Rodríguez; «Un camarero», señor Niaveiro; «El del mantecado», señor Merchán.

Rosario Carrero Fuentes. Matilde Chozas Quero; y Margarita López Gardolla.

Lo que se hace público para que sean retiradas por los interesados, o familiares de los mismos.

## Gobierno Civil

### Festival en el Teatro de Rojas

El señor Gobernador manifestó a nuestro redactor su satisfacción por el magnífico resultado económico del anunciado festival a beneficio de la Suscripción Nacional.

Las localidades fueron

agotadas, y se han dado casos de estupendo espíritu de colaboración al mismo, como el de varias personas que, junto con el donativo correspondiente, han devuelto las invitaciones para que sean nuevamente puestas a la venta.

### Multa por abusar restringiendo los jornales

El señor Gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas a D. Claudio García Sánchez, contratista de Olías del Rey, por abusar reduciendo los jornales a los obreros de los molinos de aceite de D. Manuel Rodríguez Navas, de aquella localidad.

## Varios

En nuestra página del día anterior se publicaba el hallazgo, por un camarada fallangista, de un reloj de pulsera

El dueño ha resultado ser el señor Interventor del excelentísimo Ayuntamiento, a quien, naturalmente, se ha hecho entrega del mismo.

## Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, hoy domingo habrá Misas cada media hora, desde las seis hasta las diez, y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Hospital del Rey, a las siete.

En la voz de Ascensión encontramos registros de tiple dramática, verdaderamente buenos, que de ser aprovechados harían de ella una de las mejores tiples de nuestra Zarzuela; además de dar con mucho acierto la expresión en la comedia.

Doña Mariana, aunque asomaba la niñez debajo de las canas, hizo muy bien su papel.

Espasa es hombre muy hecho a las lides teatrales, y aunque no se sabía del todo el papel, hizo que el público viera de buen grado sus dichos y sus gestos.

Ricardo cantó con la desenvoltura que da el ser profesional; la voz, bien timbrada y potente, pero un tanto sofocada.

Joaquín, aunque un poco agotado, al final, cantó su parte con mucho dominio y con una voz muy agradable.

La Figga, muy salada.

La Doncella, anda muy bien.

Clarita y Capó estuvieron acertadísimos en su papel; sus dos números fueron acogidos por el público con verdadera alegría; el fox, muy gracioso y la farruca «muy movida».

Santa Clara, a las siete. Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho. Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once cincuenta.

## Stadium de Palomarejos

Se ruega a los propietarios de participaciones del Stadium de Palomarejos, que cedan las mismas en favor de los Flechas, anticipando las gracias esta Jefatura en nombre de los mismos.

El inglés, estupendo y con un chiste propio, que le valió uno de los aplausos más grandes.

Don Daniel y D. Pedro Botero, hicieron el papel con propiedad.

Un camarero y el del mantecado, discretos.

Todos los números se repitieron; la farruca tuvo que pasarse tres veces ante la insistencia del público.

La velada fué muy agradable, y en la mortura de las obras se aprecia la competencia de los directores.

El decorado bien resuelto y el apuntador un poco fuerte.

Nuestro elogio a todos por su éxito y por su patriotismo, y esperamos no encontrarnos en otra ocasión con obras poco gratas.

ESPECTADOR

Visado por la Censura

## Ayuntamiento

Nada de particular en el desarrollo normal de la vida de este centro oficial.

### Cartas detenidas

En las oficinas de las Casas Consistoriales se hallan

# nuestra antena

DE ESPAÑA

## Al ser bombardeado el barco rojo "Legazpi", se estrella contra las rocas

### Miaja desmiente los avances marxistas en el sector del Tajo

#### La situación y el frente de Madrid

**No podrá consumir una persona más de 300 gramos de pan**

**Nuestra aviación bombardea eficazmente el sector Sur de Madrid**

**Se colocan carteles en los que se pide que todo el mundo acuda a defender la capital**

Madrid.—Con objeto de intensificar la defensa de esta capital se han colocado en las calles carteles y anuncios pidiendo que todo el mundo acuda a la defensa de Madrid. Manifestaciones de mujeres han recorrido las calles arrancando los ferros. Las milicias, para despejar, abrieron fuego sobre la multitud. Libre la vía pública, quedaron muchos heridos, principalmente mujeres y niños.—6-3-37. Radio A-Z.

**La calma en este frente ha sido absoluta**

Frente de Madrid.—Otra jornada de relativa y vigilante calma, salpicada de espaciados tiroteos de fusil y ametralladora. La artillería nacionalista se empleó, sin embargo, con alguna intensidad sobre los reductos y atrincheramientos rojos del casco y campo de Madrid. Las milicias marxistas no dan señales de vida, advirtiéndose en ellas la enorme depresión causada por las últimas derrotas y el presentimiento de un inminente fracaso final.—6-3-37. Radio A-Z.

**Nuestra aviación bombardea eficazmente el sector Sur de Madrid**

Frente de Madrid.—El día de hoy ha sido de gran actividad para nuestra flota aérea. Numerosas escuadrillas han volado sobre Madrid y los diversos sectores del frente. Fueron bombardeados con gran eficacia el sector Sur de Madrid, el frente del Jarama y la ciudad de Aranjuez.—(De nuestro servicio especial.)

**«El Socialista» teme que los voluntarios regresen a su país**

Frente de Madrid.—Resumen de la prensa roja de la mañana de hoy: "El Socialista", en su editorial, comenta la nota de Largo Caballero y apunta sus temores de que los voluntarios extranjeros se vayan de verdad. "El Liberal" asegura que el gobierno de Valencia se encuentra seriamente amenazado con los aplazamientos del sistema de control. "Política" ataca al Comité de

Londres, y dice que está en el Limbo.

"Castilla Libre" dedica su página a ensalzar al gobierno de Méjico, y lo destaca como insustituible ejemplo de los gobiernos democráticos.

"Ahora" defiende la disciplina, afirmando que ésta ha de verse también en la retaguardia.—6-3-37. Radio A-Z.

**El Teniente Coronel Tella habla nuevamente a los milicianos**

Frente de Madrid.—En la noche del viernes, nuevamente habló a los milicianos rojos el laureado teniente coronel Tella, desde los altavoces instalados en el frente por Radio Nacional A-Z. Del efecto causado pueden dar ideas las indignadas frases que Radio Vizcaya dedicó esta mañana a nuestro servicio de altavoces.—6-3-37. Radio A-Z.

**Las informaciones de los rojos demuestran la apurada situación de la capital**

Madrid.—Por las informaciones que publican la prensa y radio de Madrid se deduce la apurada situación de la capital; hoy, en la radio, llamaban urgentemente a todos los individuos pertenecientes a los distintos gremios para que se presentaran en la casa del pueblo para salir a las afueras de la capital, proporcionándoles en el punto de destino armamento.—(De nuestro servicio especial.)

**En Madrid sólo podrá servirse 300 gramos de pan por persona**

Madrid.—Obedeciendo a nuevas órdenes de racionamientos sólo se podrán servir del 11 de marzo en adelante 300 gramos de pan por persona. Esto ha originado una manifestación de protesta, especialmente de mujeres, que recorrió las calles de la capital.—(De nuestro servicio especial.)

**Angel Pestaña se encuentra en Barcelona**

Madrid.—A pesar de haber prometido a los anarquistas que estaría con ellos hasta última hora, ha huido, sin conocerse el paradero hasta hoy, que ha sido descubierto en una casa particular de Barcelona; ha sido detenido.—(De nuestro servicio especial.)

#### Noticias de Barcelona

##### Angel Pestaña huye a Barcelona

##### Nuestra aviación bombardea el barco rojo "Legazpi"

**Nuestra aviación bombardea el barco rojo «Legazpi»**

Barcelona.—El barco rojo "Legazpi", que había zarpado de Rosas con rumbo a Barcelona, fué sorprendido en su viaje por dos aviones nacionalistas, que lo bombardearon. Los tripulantes del "Legazpi", ganados por el pánico, se arrojaron al mar. El "Legazpi", sin mandos, se estrelló contra la costa catalana. Algunos de los tripulantes han llegado en lamentable estado a Palafrugell.—(De nuestro servicio especial.)

**Uno de los aparatos rojos que se opuso al bombardeo del buque, fué derribado**

Barcelona.—Cuando se tuvieron noticias de que el "Legazpi" había sido atacado en alta mar por dos aviones españoles, varios aparatos rojos salieron para atender a su defensa, con tan poco éxito que uno de ellos capotó, habiendo perecido sus ocupantes.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Miaja desmiente los avances marxistas en el sector del Tajo

**Miaja desmiente los avances marxistas en el sector del Tajo**

París.—Las Agencias extranjeras han exigido de sus representantes en Madrid que informasen verazmente sobre unos supuestos avances de los marxistas por el Sur del Tajo. Esta mañana los enviados extranjeros estuvieron a visitar al general Miaja, y éste se vió obligado a desmentir de una manera oficial que los rojos hayan atacado Toledo. El frente del Tajo se encuentra totalmente estacionado, declaró el general Miaja. Radio A-Z.

**Los marxistas paralizan su ofensiva contra Gijón**

Oviedo.—Por órdenes superiores han quedado paralizadas las operaciones marxista contra Gijón que dirige González Peña, aunque se calla la causa, se debe a que están llenos todos los hospitales y carecen de material sanitario para las curas. Se han organizado manifestaciones de mujeres que protestan y preguntan a grandes gritos dónde se hallan sus hijos, que los sacaron al frente y no han vuelto a saber de ellos.—(De nuestro servicio especial.)

**Llega a Barcelona el general Dozas**

Barcelona.—Ha llegado a esta capital el general Dozas, que estaba antes encargado de la defensa del sector Norte de Madrid. Hoy ha visitado a Companys, y a la salida manifestó a los periodistas que había venido a Barcelona para someterse a una operación quirúrgica.—6-3-37. Radio A-Z.

**Una brigada que registra en una casa, se apodera de gran cantidad de joyas**

Barcelona.—Una brigada de investigación, al servicio de la Generalidad, ha registrado una casa particular en donde se incautó de una valiosa colección de monedas antiguas, de muchos objetos artísticos y gran cantidad de joyas. El consejero de gobernación ha dado las gracias a la brigada por sus relevantes incautaciones.—6-3-37. Radio A-Z.

**La escuadra nacional captura dos barcos rojos**

Bayona.—La escuadra nacionalista ha capturado en el día de hoy dos barcos rojos. Uno de ellos navegaba con rumbo a Bilbao y llevaba a bordo muchos voluntarios extranjeros. El otro fué apresado por un crucero y cuatro botes armados, y su cargamento estaba constituido por armas y material de guerra.—6-3-37. Radio A-Z.

**Los marxistas dan a su partido el carácter de anarquista**

San Sebastián.—Según noticias de Marsella, procedentes de Barcelona, se ha reunido el partido marxista en asamblea, acordando darle el carácter de un partido anarquista.—(De nuestro servicio especial.)

**En San Sebastián se anunciarán las doce del día mediante un cañonazo**

San Sebastián.—A partir de hoy, a las doce en punto de la mañana, se disparará un cañonazo para anunciar la hora oficial, ajustada al reloj del Observatorio de San Fernando.—(De nuestro servicio especial.)

#### Noticias de Valencia

**En una reunión de anarquistas se acometen, resultando veinte muertos**

**Se reúne el comité central comunista, presidido por "La Pasionaria"**

**Se reúne el comité central comunista**

Valencia.—Ha inaugurado sus reuniones el comité central comunista. Las preside "La Pasionaria", y actúa como secretario general el comunista José Díaz. Radio A-Z.

**En una reunión de anarquistas resultan veinte muertos**

Valencia.—En una reunión que se estaba celebrando de anarquistas se acalararon en la disputa, agrediendo con pistolas, resultando 20 muertos y varios heridos de gravedad.—(De nuestro servicio especial.)

**Sale para Inglaterra el cabecilla rojo Pascual Tomás**

Valencia.—Con objeto de asistir a una asamblea que celebrarán los laboristas en Londres, han salido hacia Inglaterra tres caracterizados marxistas, entre los que destaca

Pascual Tomás.—6-3-37. Radio A-Z.

**Parte con dirección a Francia una comisión con el pretexto de asistir a una exposición**

Valencia.—Con el pretexto de asistir a la inauguración de la exposición mundial de París, se ha nombrado una comisión integrada por elementos amigos del gobierno de Largo Caballero que en breve saldrá para Francia.—6-3-37. Radio A-Z.

**El gobierno de Valencia inicia una campaña contra el pacto de no intervención**

Valencia.—El gobierno de Largo Caballero ha iniciado una campaña de propaganda contra el pacto de no intervención, atacando al ministro de Relaciones Extranjeras míster Eden.—(De nuestro servicio especial.)

**Es bombardeado por nuestra escuadra un arsenal en Cartagena**

Sevilla.—El Almirante Cervera, acompañado de un torpedero, bombardeó eficazmente un arsenal en Cartagena, destruyéndolo por completo; las detonaciones se oyeron a grandes distancias, cundiendo el pánico en la población, que se refugió en los sótanos.—(De nuestro servicio especial.)

**La flota roja de Cartagena huye a Valencia**

Cartagena.—Ha salido la flota roja de Cartagena del puerto por temor a quedar bloqueada; la escuadra ha partido con dirección a Valencia.

**Se agrava la situación en Almería por la llegada de fugitivos**

Almería.—Se ha agravado la situación en Almería por la llegada de fugitivos. El problema más grave es el del racionamiento, pues se carece por completo de alimentos; se ha ordenado la fabricación del pan de los pueblos inmediatos a la capital.—(De nuestro servicio especial.)

**Los rojos hacen un reclutamiento general y aseguran a los milicianos que cesan las operaciones sobre Oviedo**

Gijón.—Debido a los grandes descalabros sufridos por los mineros en su pretendida ofensiva sobre Oviedo, ayer noche se reunió el estado mayor rojo que dirigió las operaciones en este frente. Se acordó suprimir todos los permisos y, bajo severísimas penas, se ordenó la incorporación de todos los milicianos y dinamiteros en un plazo de 24 horas a sus respectivos cuerpos. Al notificar esta orden se comunica que debido al mal tiempo han sido suspendidas las operaciones sobre Oviedo. Radio A-Z.

**El cambio de embajador ruso en el gobierno de Valencia, no implica un sistema de política distinto al seguido hasta ahora**

París.—El periódico francés "Le Matin" publica una información en la que asegura que el cambio de embajador soviético en el gobierno de Valencia no implica un cambio en la política, pues el nuevo representante es un conocido organizador en revoluciones bolcheviques.—(De nuestro servicio especial.)

## La Repoblación Forestal y la Falange

Aun a los que nunca le tuvieron afición a las cosas del campo, les suena a frase muy conocida, esta de la Repoblación forestal.

Todos hemos oído hablar muchas veces a los políticos de todos los matices, sobre todo en épocas electorales; pero lo cierto es que, sobre tan importante problema nada se hizo. Ha sido preciso para comenzar tan magnífica obra de repoblar forestalmente a España, que llegara el amanecer glorioso del 18 de julio, con la tragedia enorme de la guerra más cruel que vivieron los siglos; pero también con la esperanza de que de una vez, sin contemplaciones, sin avenencias, ni claudicaciones, va a redimirse la Patria amada. Y no se puede hablar del comienzo del resurgir español, sin que se acometa con toda decisión la solución del problema de la repoblación forestal.

Cuando en otros tiempos se hablaba de la repoblación, llovían expedientes, se multiplicaban los estudios, se medían infinidad de veces los terrenos a repoblar, y en consecuencia, no se hacía nada. La Falange, en cambio, que considera como fundamental para la Economía Nacional, hace objeto de ello el punto 20 de su programa, y se encamina a cumplirlo inmediatamente. Ni la guerra, ni las múltiples preocupaciones de este momento, nos impiden acudir con la urgencia precisa, a poner en realidad lo que fué una de las ideas que más acarició nuestro Caudillo, nuestro nunca bastante llorado Onésimo Redondo.

Si fuera preciso, dijo en fecha memorable, el Jefe Eterno de los que «Hacen guardia

sobre los luceros», movilizáramos la juventud de España para realizar la obra gigantesca de la repoblación forestal. Y ahí está la Falange comenzando esta movilización, haciendo realidad el pensamiento del Jefe. El día 15 de febrero comenzaron a ir y aún continúan yendo, al cerro de San Cristóbal, nuestros camaradas; han cambiado el fusil por el pico, y se disponen a repoblar mentado cerro. Y todo esto se hace sin expedientes, sin papeleos, sin trámites burocráticos de ninguna especie. Los técnicos de que dispone esta Delegación Provincial de Agricultura, se trasladaron al lugar que se va a repoblar, hicieron sus estudios, tomaron sus medidas; y a repoblar. Esto es la Falange, decisión y energía, sacrificio y trabajo. Cuando hayamos concluido en el cerro de San Cristóbal, iremos a otro sitio (Cabezón, parameras de Zaratán), donde haga falta repoblar también, y así, poco a poco, llegando donde nuestras fuerzas lo permitan, pero sin detenernos, sin descansar, que la Falange, no sabe de descansos, cuando se trata de servir a España.

Hasta tal punto no descansa, que no tiene más que estas dos ambiciones: guerrear por España. Trabajar por España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Luis Sanz

Secretario de la Delegación Provincial de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S., de Valladolid.

Suscríbete a

IMPERIO

## El Anuario Internacional de Estadística Agrícola

El Instituto Internacional de Agricultura de Roma ha publicado su "Anuario Internacional de Estadística Agrícola" para el año 1934-35. Esta obra, cuya primera edición data de 1910, constituye, en el estado actual de la estadística en los diversos países, la colección internacional más completa de la producción agrícola, del comercio y del movimiento de precios de los productos agrícolas en el mundo.

Podía leerse en el prólogo del primer volumen, redactado por el Instituto Internacional de Agricultura, que la colección de los Anuarios estadísticos sería "la historia concisa, al mismo tiempo que elocuente—como puede serlo precisamente una historia a base de cifras—de los progresos de la Agricultura y de las organizaciones de estadística agrícola. Examinando hoy día los 18 volúmenes publicados, constatase que señalan, efectivamente, un perfeccionamiento constante. Este perfeccionamiento refleja las mejoras aportadas en los diversos países a las estadísticas agrícolas y comerciales; es la consecuencia de la creciente complejidad de los problemas económicos mundiales relativos a la Agricultura y a los nuevos estudios estadísticos que el panorama internacional requiere. Por otra parte, los perfeccionamientos aportados son con frecuencia el fruto de las sugerencias formuladas por los Gobiernos de los Estados adherentes al Instituto Internacional de Agricultura, por las instituciones

científicas o por simples particulares competentes en materia de economía agrícola; estas sugerencias son examinadas con la mayor atención y adoptadas en el límite de las posibilidades materiales. De esta manera, el Anuario ha llegado a ser para los Gobiernos y los economistas un instrumento indispensable en materia de estadísticas agrícolas comparadas. En efecto, encuéntrase—tratado en forma estadística, en más de 800 páginas del Anuario de 1934-35—el conjunto de las cuestiones siguientes de interés económico general y actual.

1. Ante todo, y a título de referencia general, el primer capítulo de la superficie territorial, la población total y la densidad por kilómetro cuadrado para más de 200 países (Estados, colonias, etcétera), durante los años 1930-1934.

2. El segundo capítulo trata de la destinación de las superficies de la producción agrícola y ganadera en más de 50 países que indican la repartición de su territorio desde el punto de vista agrícola, y contiene todos los detalles estadísticos que pueden servir útilmente a comparaciones internacionales. Este capítulo ha podido desarrollarse de una manera muy interesante, debido al censo agropecuario mundial efectuado en 1930 por iniciativa del Instituto Internacional de Agricultura.

3. El tercer capítulo agrupa, para los 39 productos agrícolas más importantes (cereales, vino, olivo, textiles, semillas oleaginosas,

## Hacia la nueva España

A la memoria de los que con su espíritu patrio derraman su sangre por España.

Me encuentro profundamente apenado al igual que todos los españoles amantes del orden y de la justicia, por la serie de atrocidades que esa masa inconsciente y canallesca está cometiendo en las provincias que por desgracia para el pueblo honrado, se encuentran todavía en poder de ellos, y ahora llegó el momento de que el obrero honrado y trabajador, el que no aspira nada más que a un sueldo para cubrir decorosamente las necesidades de su hogar, se dé cuenta de que esos desgraciados que han cometido los crímenes más repugnantes y que aún siguen cometiéndolos, eran los que en sus periódicos, libros y mítines decían que ellos redimirían al pueblo de su miseria: ¿Qué trabajador honrado que piensa serenamente puede concebir eso, cuando tantas pruebas de criminalidad están dando? ¿A qué nivel puede ponerse ese pueblo que representan los marxistas ante el pueblo civilizado, asesinando a tantos miles de personas por el terrible delito de no pensar como ellos? Creo fué Costa el que dijo: «Que en España hacía falta un hombre con la energía de Bismarck y un corazón como el de San Francisco de Asís», y «que el problema de España era el de escuela y despensa», y afortunadamente para los españoles que tan asqueados estábamos de todos esos políticos rastrosos, se alzó el Ejército con el Generalísimo al frente, para terminar de una vez para siempre, con todos los reptiles que al amparo del estado estaban destrozando España, y dar al pueblo esas dos cosas que

son pan y cultura, y no inyectarlo de odio contra todo lo creado como han hecho todos los Gobiernos desde que se implantó la República. Hoy ya no hay nada que temer con el Generalísimo Franco al frente, y con la labor tan meritoria de los Generales Queipo de Llano, Mola, Varela, Orgaz y tantos otros; poco importan todas las columnas internacionales, pues como dijo el gran Cervantes: «Los traidores pueden poco aunque sean muchos». Y ahora se darán cuenta los extranjeros que luchan contra la verdadera España, que los españoles no perdieron el pulso ni la virilidad y que han salvado a su Patria cuando la vieron en peligro.

No cabe duda que ahora el General Franco, se acordará de las palabras de Balmes, cuando dijo: «Que los pueblos no quieren ser oprimidos pero que tampoco quiere que se les hable de rodillas». Y así fué como durante mucho tiempo se le habló al pueblo español, y que es la causa de que la mayoría de los españoles tengamos que lamentar, pero no cabe duda que pagarán su traición, porque así es la forma de evitar el resurgir de ese veneno que infiltraron en el cerebro de los trabajadores, para sumirlos en la más espantosa de las miserias. Y aquí termino, honrando el proceder de los que cayeron en defensa de nuestra querida Patria, y dando un fuerte viva a los que están cooperando a sofocar tan criminal intento.

¡Viva España!

Manuel García Mella

## AVISO

### A los Legionarios

#### IMPORTANTE

Dada la creciente aceptación que ha logrado IMPERIO entre los Legionarios, que continuamente nos honran con su colaboración, empezará a aparecer una página semanal dedicada a la LEGION.

Diríjannos los trabajos para dicha página a diario IMPERIO, Armas, 1, 3.º.

café, cacao, etc.), todos los datos de la superficie cultivada y de la producción, y con más frecuencia los del rendimiento unitario obtenido en los diversos países del mundo durante los cuatro últimos años 1931 a 1934, con referencia al promedio de los cinco años anteriores. Los totales dan una idea muy exacta de la superficie y de la producción mundial de los cultivos y de su repartición por continentes y hemisferios. Este capítulo termina con un cuadro de la producción agrícola: número de gallinas ponedoras, producción total de huevos y promedio anual por gallina.

4. En el cuarto capítulo reséñase la existencia ganadera, que ha adquirido en la fase actual de la economía mundial una utilidad siempre mayor. El inventario de la existencia ganadera efectúase país por país para cada especialmente durante el período comprendido entre 1930 y 1934; los detalles re-

lativos a la repartición del ganado, según su especie y edad, se encuentran indicados para cada país en el segundo capítulo.

El Anuario, no solamente trata estos elementos que podrían llamarse elementos de base de la economía agrícola, sino también de otras materias—comercio, stocks, precios, abonos—llegadas a ser esenciales para cualquier examen de la situación de la economía agrícola.

5. Es así que facilita, en el quinto capítulo, todos los datos de importación y de exportación de los diversos países durante los años 1931 a 1934, con referencias al promedio 1926-1930, para unos cuarenta productos vegetales y unos 15 productos animales, estableciendo como para la producción totales aún más completos y ca-

Visado por la Censura

Desde Burujón

## Otros once vecinos de Gálvez, se pasan a nuestro campo protegidos por falangistas

En la madrugada del día 4 de los corrientes se pasaron a nuestro campo otros once vecinos del pueblo de Gálvez, cruzando el río Tajo por las proximidades de Burujón, siendo rescatados de las hordas marxistas por tres vecinos de dicho pueblo, de los que se destacaba el falangista Francisco Martín, que presta servicio desde hace cuatro meses que se pasó a nuestro lado en la Primera Bandera de Toledo.

Los fugitivos, en los que sólo figuraban mujeres y niños, esperaban en la orilla izquierda del río hasta la hora convenida para pasar por ellos.

Los encargados de pasarlos eran de esta Falange local (falangistas que ya han pasado a bastantes familias de varios pueblos) entre los que figuran Simón Robles y Dionisio Lobato, que son dos lobos marinos; Jorge López, Antonio González y Crescencio Linares, jefe local de Flechas, y el camarada jefe local Antonio Rodríguez, prestando servicio de vigilancia por aquellas lomas que dominan el río por si los rojillos se

aventuraban a impedir el paso de los fugitivos; el paso se verificó con una barquilla de pesca por la finca de Alita, de este término municipal, teniendo que luchar, no sólo con la bravura del río, sino con la inclemencia del tiempo, pues llovía torrencialmente.

Vienen estos vecinos de Gálvez como los anteriores que lograron salvarse, muy demacrados, con acusadas huellas de los sufrimientos pasados estos últimos meses bajo el imperio de las hordas marxistas.

Una vez en este pueblo, fueron solícitamente atendidos por esta Falange local, el cabo de la Guardia civil, Comandante de este puesto, y, sobre todo, de la Sección femenina de Falange Española, dándoles toda clase de facilidades de alojamiento y proporcionándoles ropas, calzado y alimento.

Las citadas personas, después de descansar, han marchado a presentarse al señor Comandante militar de Torrijos, para los efectos consiguientes.

¡ARRIBA ESPAÑA!

S. L. F.

## Un batallón rojo, tenido por los más temidos, fué aniquilado al Oeste de Oviedo

Oviedo.—Se confirma que un batallón de mineros, tenido como uno de los más aguerridos de los rojos, fué totalmente destruido al Oeste de Oviedo. No pudieron lle-

gar a la posición que atacaban, y tampoco pudieron retirarse a la base de partida. Los centenares de cadáveres quedaron sobre el campo. Radio A-Z.

## ¡Arriba España!

cuando las importaciones o exportaciones netas, por continente y para todo el mundo.

6. En un breve capítulo indícase el movimiento de los stocks, abarcando el pequeño número de países que publican regularmente datos relativos a esta materia, cuya importancia es, por tanto, capital para la orientación del mercado mundial.

7. La situación de los mercados mundiales aparece reflejada bastante exactamente a través de las series de precios, indicadas en más de cien páginas del séptimo capítulo. Este contiene, ante todo, para el período que va de enero de 1930 a julio de 1935, los precios originales, lo más amenudo semanales, de unos cuarenta productos agrícolas en los principales mercados; luego, a fin de facilitar las comparaciones internacionales, se dan estos mismos precios reducidos a francos oro; además, se publican numerosos índices relativos a los precios de los productos agrícolas o de los productos que interesen la agricultura en unos 20 países, así como los fletes marítimos para el trigo, maíz y arroz; por último, los cursos del cambio de las diversas monedas en Nueva York y en Zurich.

8. El capítulo de los abonos, al cual el Instituto Internacional de Agricultura ha dado en estos últimos años un desarrollo apreciable contiene sobre más de 50 países, y para los años 1926 a 1934 todos

los datos de la producción, del comercio y de los precios de esta materia en los diversos países, en los que se han establecido estadísticas de esta clase.

Esto es, en síntesis, cuanto contiene el Anuario. Todos los elementos de la economía agrícola aparecen sucesivamente a través de estos ocho capítulos densos y ricos de indicaciones que a menudo difíciles de encontrar en otra parte, y que en todo caso no se encuentran reunidas en ninguna otra publicación; además, estas indicaciones va acompañadas, en la introducción y en algunas notas al final del volumen, de comentarios y explicaciones que evidencian su importancia y carácter.

No obstante, un nono y último capítulo ha sido agregado al anuario. Este capítulo, que indica para unos 30 países la repartición de las explotaciones agrícolas, según su superficie y cultivos, añade así un cuadro muy completo de los factores económicos de la agricultura mundial, en breve resumen, indudablemente aún incompleto, pero interesante, de su asentamiento social.

Al igual que los años precedentes, el Instituto Internacional de Agricultura publicará también este año, poco tiempo después de la aparición del Anuario estadístico, su comentario económico al Anuario, conocido bajo el nombre: "Las condiciones de la agricultura mundial".

# nuestra antena

## DEL EXTRANJERO

# El gobierno ruso prohíbe las visitas a la casa de Stalin

### Se ha firmado un convenio italo-argentino

### Los barcos que se dirijan a puertos españoles, tienen que detenerse en los puntos de control

## El Pacto de "no intervención"

### Han muerto 300 comunistas ingleses de la brigada internacional

#### Roban tres aviones franceses que salen para Valencia

París.—La policía ha detenido en un hotel de esta capital al jefe de una banda, que había robado de un aeródromo francés tres aparatos. Se trata de un oficial de reserva que había sido expulsado de la aviación francesa por indeseable. Parece ser que los tres aviones fueron enviados al gobierno de Valencia. Radio A-Z.

#### Se reúne el Comité de «no intervención» para tratar del control

Londres.—La reunión del Comité de no intervención, celebrada esta tarde, tomó algunos acuerdos referentes a la puesta en marcha del control sobre España. 80 oficiales inspectores se encargarán de la vigilancia de la frontera hispano-portuguesa y 1.050, además de las escuadras designadas, serán los encargados de vigilar las costas. La reunión del Comité se suspendió a media tarde para continuar mañana.—5-3-37. Radio A-Z.

ciales inspectores se encargarán de la vigilancia de la frontera hispano-portuguesa y 1.050, además de las escuadras designadas, serán los encargados de vigilar las costas. La reunión del Comité se suspendió a media tarde para continuar mañana.—5-3-37. Radio A-Z.

#### Han muerto 300 comunistas ingleses de la Brigada internacional

Londres.—El partido comunista ha comunicado que han muerto 300 voluntarios ingleses que formaban parte de la brigada internacional que luchaba a favor de los rojos en Madrid. También se han recibido noticias que se encuentran en los hospitales más de 300 heridos ingleses, pertenecientes todos a la citada brigada. Radio A-Z.

## El Sr. Estéfani es nombrado Consejero extraordinario de finanzas en Abisinia

### Ha sido prohibido, por el Gobierno ruso, visitar la casa de Stalin

#### Los marineros de Burdeos han declarado la huelga general

París.—Los marineros de Burdeos se han declarado en huelga general. Esta huelga atañe a todos los servicios del puerto. Los huelguistas impidieron que los barcos atracasen a los muelles. Radio A-Z.

#### Se ha declarado una huelga en la fábrica Rolls Roice

Londres.—En la fábrica de motores de aviación Rolls Roice se han declarado en huelga 4.000 hombres. La huelga ha sido originada por el despido de unos obreros que resultaron ser propagandistas del partido comunista. Esta huelga causa serios perjuicios a la continuidad del progreso de rearmamento.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Se prohíbe visitar la residencia de Stalin

Moscú.—La aplicación de energicas medidas de seguridad en el palacio del Kremlin han causado

gran sensación en esta capital. Hasta nueva orden los turistas se abstendrán de visitar la residencia de Stalin. El jefe de la G. P. U. ha sido encargado de formar una lista de funcionarios sospechosos, entre ellos se encuentran varios oficiales del ejército rojo, a los que se les acusa de haber atentado contra el dictador soviético.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Litvinoff ha gastado durante su estancia en un balneario 54.000 coronas

Praga.—El comisario del pueblo de Negocios extranjeros soviético, señor Litvinoff, ha permanecido tres semanas haciendo una cura de aguas en el balneario de Marienbad, y ha gastado en esos 21 días la suma de 54.000 coronas. Como el coste de una cura de aguas a un obrero enfermo durante el mismo tiempo, es de 260 marcos, se ve prácticamente cómo en el régimen marxista los que se titulan "representantes" de la clase obrera se dan un trato 200 veces más privilegiado que el de los proletarios a quienes explotan.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Es condenado a muerte un gangster

Chicago.—Un gangster, condenado a muerte por el asesinato de un policía, y que sistemáticamente negaba su delito, ha sido interrogado, para su expediente de inculpa, en presencia de la máquina de registrar mentiras, inventada por Leonard Keller. El aparato acusó claramente la falsedad de las declaraciones del inculpa, y en vista de ello doce horas después el gangster era ejecutado. (De nuestro servicio especial.)

#### El Gobierno rumano ha disuelto las asociaciones masónicas

Bucarest.—El gobierno rumano ha decidido la inmediata disolución de todas las asociaciones masónicas y secretas.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Una organización desconocida intenta sabotear el rearme inglés

Londres.—El servicio secreto inglés está trabajando activamente para descubrir y destruir la organización, al parecer de origen soviético disfrazado, que pretende sabotear el plan de rearme inglés, y que ha provocado averías y con-

de de Nueva York, que eran una ofensa a Hitler. Dice que las relaciones cordiales de Estados Unidos con Alemania no pueden enturbiarse por la ingerencia judía. La Cámara norteamericana está indignada por los insultos proferidos por el alcalde Laguardia.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Nuevas escuelas de pilotos en Inglaterra

Londres.—Para llevar a cabo el plan de rearme, especialmente de aviación, se han abierto nuevas escuelas de pilotos, que serán once para el ejército y trece para la marina. Dentro de breves meses se terminarán seis nuevas fábricas de motores para aeroplanos. Además de los aviones para la defensa de las ciudades, se crean diez regimientos de aerostación para la defensa especial aérea de Londres. Los globos ya han sido encargados a las fábricas inglesas.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Disminuye el paro obrero en Inglaterra

Londres.—El número de los sin trabajo en Inglaterra disminuye constantemente, gracias al nuevo programa de rearme y a las líneas generales de la nueva política de

## Anúnciate en "Imperio"

reconstrucción económica. En el mes de febrero se emplearon 80.000 obreros más que en enero.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Ha sido prohibido el Congreso del partido social francés

París.—El congreso provincial del partido social francés, que dirige el coronel La Rocque, que iba a celebrarse en Anguleme, ha sido prohibido por las autoridades del frente popular.—6-3-37. Radio A-Z.

#### Se ha firmado un convenio italo-argentino

Roma.—Se ha firmado el convenio comercial italo-argentino. La prensa de ambos países se felicita por la reanudación intensa de las relaciones comerciales, que se espera alcancen pronto el volumen anterior a 1929.—6-3-37. Radio A-Z.

#### El Gobierno yanqui deplora las palabras pronunciadas por el alcalde de Nueva York

Nueva York.—El secretario de estado norteamericano ha declarado que el gobierno yanqui deplora las imprudentes palabras del alcal-

## Noticias de España

#### La Generalidad anula toda autorización a los anarcosindicalistas

Barcelona.—Con el propósito de poner fin al estado caótico que se padece en esta capital, ya que todos los partidos realizan registros, incautaciones y arrestos, el gobierno de la Generalidad ha decidido anular toda autorización a las brigadas anarco-sindicalistas que funcionan en Barcelona sin estado legal. El gobierno de Cataluña, reunido en consejo, acordó crear un nuevo cuerpo de seguridad que vele por el orden público. Los habitantes de Cataluña no creen en la efectividad de esa medida. Radio A-Z.

#### Entre los refugiados llegados a Marsella figura la viuda del barón Borchgrave

Marsella.—Entre los refugiados de Madrid que ha traído a este puerto el crucero argentino "Tucumán" figura la viuda del diplomático belga asesinado por los rojos, barón de Borchgrave. Todos los evadidos se alojan en la embajada argentina de París. Radio A-Z.

#### Las radios rojas siguen propagando noticias falsas de los ataques a Oviedo

Oviedo.—Las noticias del cerco de Oviedo y de que se está combatiendo en sus calles, radiada desde Madrid y repetidas por las emisoras de Francia e Inglaterra, son absolutamente falsas. Durante la ofensiva roja de la semana pasada fueron rechazados todos los intentos de cortar nuestra comunicación con la capital, y las posiciones nacionales se extienden en mejor situación aún que antes de los ataques marxistas.

Contrariamente a lo que dicen dichas emisoras, los nuevos ataques rojos, en intento desesperado de sitiar Oviedo, han sido completamente rechazados, y el número de bajas causadas al enemigo es tan extraordinario que ha cundido el desaliento en sus filas, y ya aparecen prisioneros y cadáveres con huellas de violentos cas-

tigos corporales para obligarles a combatir.

Puede afirmarse que la embestida de todos los revolucionarios del Norte de España, concentrada sobre Oviedo, se ha destrozado, con una espantosa carnicería, ante las inexpugnables posiciones nacionalistas. Radio A-Z.

#### La escasez de víveres en Bilbao alarma al gobierno de Aguirre

Bilbao.—Para tratar de los graves problemas que crea en Vizcaya la escasez de víveres, se reunió ayer en consejo especial el gobierno separatista de Aguirre. La reunión comenzó a las nueve de la mañana, y después de una breve suspensión, a las dos de tarde continuó la deliberación hasta la una de la madrugada. Este consejo del gobierno vasco, de duración inusitada, y cuyos acuerdos se desconocen, ha causado cierta impresión en Bilbao.—4-3-37. Radio A-Z.

#### La ofensiva roja sobre Oviedo se ha extinguido por completo

Frente de Oviedo.—La ofensiva de los marxistas en Asturias se ha extinguido casi totalmente. Solo de vez en cuando algunas pequeñas reacciones, que son sofocadas en el acto por nuestras tropas. El castigo infligido a los mineros asturianos excede de todo lo comunitario en anteriores despachos. Las bajas sufridas superan las 13.000 bajas. En Vizcaya y Santander ha causado enorme impresión la derrota sufrida por los rojos. Las emisoras extranjeras de Francia e Inglaterra ya daban hoy la noticia de que el gobierno de Valencia había ordenado la suspensión de la ofensiva y que se retirasen a sus antiguas posiciones. Esto demuestra que los nacionalistas, además de resistir sus ataques, los rechazaron en todos los sectores. En Gijón, dada la enorme cantidad de heridos que llegan del frente de Oviedo, las autoridades marxistas se han visto obligadas a improvisar muchas casas como hospitales de sangre. Radio A-Z.

El que entrega su dinero en la verdadera medida de sus fuerzas, defiende a la Patria con tanta eficacia como los que luchan en las líneas de fuego.

Contribuye a la SUSCRIPCIÓN NACIONAL

# Hablando con el enemigo

(Conferencia telefónica de nuestro redactor en el frente)

Un ruido intenso de motores. Las estrellas corren por la noche. El pasillo de las trincheras tiembla, como si nos fuese a enterrar. Caen bombas del cielo. Es la guerra, con el espectáculo de la muerte que ilusiona y gusta.

Un buen día en nuestro frente. Trabajo para todos con lucimiento. Unos minutos de tranquilidad en el fuego de arriba y de abajo.

Me gustaría hablar con el enemigo. «Ahora mismo», aseguran. Y gritan desde lo alto de los parapetos. «Rojos, rojos... Contesta una voz en árabe y habla con un moro que ríe. Cojo un «Imperio» y se lo tiro con una piedra. Suenan disparos otra vez. Nuestro moro explica: Su interlocutor es otro moro de los que teníamos condenados y detenidos en Tánger, no le dejan estar con otros compañeros y custodian a cada moro 25 milicianos. Confiesa está deseando de pasarse con sus hermanos de raza, y prefiere estar detenido aquí, que en libertad allí.

Contestamos al saludo de su ametralladora. Y de la choza, tomamos el clásico «thé» mo-

runo. Comentarios a la vida de la ciudad en el campo. Charla del caso de todos y no de uno. Se está aquí por el amor a los otros. Vida tranquila en momentos de máxima intranquilidad. El que fué hasta ahora señorito español, ha sabido hacerse señor en la guerra. Se carece de lo necesario, con satisfacción y alegría, y se comprende la camaradería, como sacrificio de uno por todos. En la guerra se es mejor. ¡Resulta hermosa la guerra! Nos hacercamos a Dios, vemos la muerte y nos alejamos del egoísmo de los otros.

La aviación no cesa en la lucha del aire, y proporciona el descanso corto a los que luchan en tierra. Aranjuez brilla en su dolor de este día triste en que apenas sale el sol.

Y ahora, no sé por qué, pienso en las palabras de ese moro enemigo: Prefiero estar aquí, en la cárcel que allí en libertad.

Hace mejor aquí que allí siendo la misma temperatura.

José Martín Villapece

Cuesta de la Reina 7 marzo 1937

En el próximo número publicaremos: **El Pájaro sin alas**

# Viajes exploradores en el Estado de Paraná

Conferencia del señor Reinhard Maack en el Instituto Ibero-Americano de Berlín

Continuando con su programa de hacer conocer mejor en Alemania a los países de habla castellana y portuguesa, el Instituto Ibero-Americano de Berlín, llevó a efecto una conferencia sobre «Viajes exploradores en el Estado de Paraná», a cargo del señor Reinhard Maack, El Presiden-



Catarata del Nacunday, afluente del Paraná

te del Instituto, general Reincke, presentó al conferenciante como un explorador notabilísimo, de méritos indiscutibles en la exploración geográfica, económica y científica de vastos territorios en el sur del Brasil.

El señor Reinhard Maack, inició su interesante conferencia, dejando constancia de sus sentimientos de gratitud por la hospitalidad que le fuera brindada en sus expediciones; por los brasileños, sin distinción de clases y profesiones. Acto seguido, ofreció un cuadro general del Brasil, país llamado a un gran porvenir, e hizo un examen de sus perspectivas económicas, que le merecieron los más favorables comentarios. Pasando a entrar en el desarrollo de su tema, propiamente dicho, abor-

dó los diversos aspectos del Estado de Paraná, poniendo de relieve la participación de los colonos alemanes en su desarrollo. 75.000 alemanes han encontrado una segunda Patria en ese Estado, de los cuales, 45.000 viven en los centros urbanos, y 30.000 en el campo.

El conferenciante recordó que, entre los primeros españoles llegados a esas regiones, se encontraban los alemanes Ulrich Schmiedel y Hans Staden, quienes se distinguieron singularmente en su exploración. Al señor Maack, le fué encomendada la tarea de explorar y levantar topográficamente una región desconocida, así como investigar sus condiciones meteorológicas y sanitarias. Esta región, el conferenciante, dió a conocer en una preciosa película «Ríos y bosques», impresionada por él, en sus repetidas expediciones; cinta que en conjunto con sus excelentes comentarios y explica-

ciones, llegó a constituir toda una lección maestra sobre la geografía, flora, fauna y posibilidades económicas del territorio recorrido.

Partiendo de Río Janeiro, el viaje de la hermosa capital brasileña a Paranaguá y hacia más allá al río Tibagy, dió a conocer todos los medios de locomoción, desde el Zeppelin hasta el bote primitivo de los indios. Salvando los rabinos y saltos de agua, la expedición siguió el curso del Tibagy y llegó posteriormente a la cuenca del Ivay, que fué explorado detenidamente. En total Maack recorrió 2.400 kilómetros, de estos 780 sin encontrar ningún hombre. Interés especial suscitaron las vistas del trabajo los «garimpeiros», que revuelven las arenas de los ríos en busca de diamantes, y de los animales que por primera vez conocieron al hombre. El final de la hermosa cinta constituyeron las imponentes cataratas del Iguazu.



Paisaje del Alto Paraná

# Se cierra el paréntesis

(Viene de la pág. 1)

drugada del 22 al 23 de enero, cuando después de un trajín incansable que duró 36 horas de incabables desfiles por carreteras y caminos, todo estuvo preparado para

el gran golpe. Antes de que amaneciera, la maquinaria pavorosa púsose en marcha con un despliegue guerrillero de formidable Ejército en maniobras. Sin disparar un tiro se alcanzaron los objetivos, y a la vista de Ciempozuelos las cataratas celestiales se abrieron en raudales que no llegaron al Diluvio, pero que se le pareció mucho.

Entonces parece que fueron 40

días con 40 noches, y en esta ocasión resultaron 15 jornadas acusadas bien completas. Centenares de veces durante aquellas dos... incalificables gemanas, oteábamos el cielo, eternamente plúmbeo, en espera de un resquicio por donde nos llegara el sol de la esperanza. Inútil. Los rojos ganaron sin lucha la más dura de las batallas que no llegó a plantearse.

# Nuevo movimiento corporativo fascista en Hungría

Ha brotado recientemente en Hungría un nuevo movimiento de carácter fascista; a la cabeza de este movimiento, que está adquiriendo grandísima difusión por todo el país, sobre todo entre los obreros y oficinistas, está el diputado S. Festeics.

El periódico del partido llamado «Mezoföld», está haciendo una intensa propaganda contra el capitalismo y los judíos, y propugna la instauración del Estado Corporativo sobre las bases fascistas.

## Una gran nueva concentración rexista en Lieja

León Degrelle, jefe del rexismo, prosiguiendo su activa y fecunda propaganda ha tenido recientemente una nueva magna concentración en Lieja, a la que han acudido cerca de 25.000 rexistas. Durante una hora ha tenido Degrelle a su auditorio pendiente de su brillante y fogosa oratoria, exponiendo el programa renovador de el movimiento que di-



León Degrelle, jefe del rexismo

rige. Las más calurosas aclamaciones coronaron el discurso del joven tribuno, en quien la mayor parte del pue-

blo Belga ve el futuro Jefe de la Nación.

La impotente concentración fué clausurada con el envío al Rey de Bélgica, el siguiente telegrama:

«25.000 ciudadanos de Lieja reunidos en las oficinas del Norte, aclaman a su Majestad el Rey y le expresan a su regreso su ardiente deseo de verle proceder a las nuevas elecciones, que son el único medio de poder calmar al país sacándole del caos en que hoy se encuentra oculta la voluntad de la Nación».

El partido obrero belga, como protesta, había organizado para la misma hora de la reunión del Rex, un mitin anti-rexista, con la vana esperanza de poder demostrar que los obreros de Lieja, no tienen demasiadas simpatías por Degrelle. Pero el resultado de su necia maniobra fué bien ridícula; apenas 200 personas se reunieron en torno de los oradores socialistas, mientras aclamaban 25.000 a León Degrelle.

**Este número está visado por la censura**

## Una concentración fascista en Londres



En fin, cuando el llanto de los cielos quiso apiadarse de nosotros, los caminos se habían borrado; y muy luego, cuando resultaron practicables, el espionaje había tenido tiempo de trabajar a gusto y los moscovitas tenían enfrente, apoyados en el Jarama, el más formidable Ejército que han reunido en la península desde el comienzo de la guerra. Lo que no fué obstáculo para que cruzáramos el río, tomando posesión de valles y alturas que constituían nuestros objetivos. Pero éstos son hechos de la historia casi de ayer...

Ahora la maquinaria se ha movido con todo el hujó de sus engranajes, para llevar la actividad a los últimos rincones de las tierras irredentas, culminando el esfuerzo de palancas, bielas y piñones en dirección a la capital, donde están superadas las bestialidades rojas y acongojadas las ilusiones azules.

No me inquieta el furor del enemigo, porque hemos aprendido a conocerle en siete meses de lucha. Pero temo por la ira del cielo, que tal vez castigue aún nuestros pecados; y observo con creciente

atención la techumbre altísima que no ofrece las risueñas perspectivas que nos animarían al empujón decisivo.

Tengo renovadas y ampliadas, s. cabe, las ilusiones de aquella noche que precedió al temporalazo más imponente del curso, y estov pendiente de las instrucciones del preceptor supremo. Sobre sus concepciones geniales, por encima de su espíritu de Caudillo excepcional, sólo Dios puede disponer, y Él no querrá que este paréntesis se prolongue, porque es más ruda en los pobres hogares de la España inmortal y el aumento de las tragedias del odio y las concupiscencias, que ya asolaran suficientemente el pobre país.

Con el afán patriótico bien templado, con las armas preparadas y la moral tal cual es—corriente que galvaniza por igual a todos los hombres—el enemigo marxista nos importa poco, y el enemigo atmosférico puede añadir más obstáculos a nuestra empresa. En el aire embravecido por el ventarrón que a veces sopla furioso, vienen hálitos precursores del triunfo definitivo, que se ha regado con sangre benemérita y se está forjando a hachazos de españolísima traza. Falta sólo el superior mandato para que allá y acá la maquinaria bien

lubricada se ponga en movimiento. Cuando sea justo y oportuno se cerrará el paréntesis, tras el que sonará el clarín de la indescriptible victoria.

Todo a punto; sólo toca saber esperar con la disciplina que es norma de vida en la nueva España. Quizá a estas horas el paréntesis ha empezado ya a cerrarse...

JUAN DEPORTISTA

Leganés, en el año de las victorias.

## Las medidas financieras son comentadas por la Prensa

Paris.—Las medidas financieras adoptadas ayer por el gobierno francés son favorablemente comentadas por la mayoría de la prensa. Unánimemente se señala que representan una rectificación de la política del frente popular, y una confesión implícita del fracaso de la tendencia marxista del gobierno Blum. Este ha tenido que decidirse entre halagar a sus electores o el interés nacional, y ha preferido atender el último.—6-3-37. Radio A-Z.

**¡Arriba España!**